
加快东区发展的同时
也要兼顾西区

市人大代表分团审议政府工作报告

本报讯 昨日，参加市十三届人大一
次会议的代表们分团审议了市长赵建才
所作的政府工作报告。代表们畅谈认识
和体会，认为报告务实、创新，大家倍感振
奋、倍增信心。

管城区代表团法建强、邵福根、张
道明代表说，政府工作报告主要有三个
亮点：一是过去五年来经济各项指标持
续成三倍以上增长，体现了经济社会发
展的又好又快；二是经济社会和谐有目
共睹，更多地关注民生，老百姓得到了实
惠，城市面貌一年比一年靓丽；三是今后
五年的发展目标明确、务实、征途光明，
三个亮点催人奋进！

代表们对“大郑东新区”的发展规划
给予高度评价，同时建议在突出东区、倾
斜东区的同时，兼顾西区的建设和发
展。中原区代表团的代表们说，西区工
业基础雄厚，基础设施完善，教育优
势明显，又是市委市政府和市直机关
所在地，在加快东部发展的同时，应
考虑东西部共同建设发展。荥阳市代
表团代表们提出，应实施东西部两翼齐
飞战略，打通科学大道与荥阳市的连
接。 晚报记者 李萌

昨天20时，
郑州市第十三
届人民代表大
会第一次会议
联欢晚会在嵩
山饭店举行，歌
伴舞《我和我的
祖国》将晚会推
向了高潮。
晚报记者马健图

公费支出管理
地方应该比中央更严

市政协委员分组讨论政府工作报告

本报讯 昨日下午，市政协委员分组
讨论政府工作报告，热议公务经费使
用、农民工就业等市民关心的话题，“就
业问题仍是热点，拉动内需提升就业指
数才能拉动消费。”

“对于公费支出，中央对各地区的要
求是均要有所缩减。”针对政府报告中“牢
记两个务必，厉行节约、勤俭办事，严格控
制一般性支出，对公务车辆经费、会议经
费、公务接待费、出国出境经费等支出实
行‘零’增长,建设节约型机关”内容，雷从
芳委员认为，公费支出管理方面，地方政
府的要求应该更为严格。

帮助返城农民工就业是今年出现的
新问题，对此政府报告中提出“进一步扩
大就业，实施更加积极的就业政策，新增
城镇就业 12 万人、农村富余劳动力转移
就业 10 万人，完成农村劳动力技能培训
6万人以上，加大对就业困难人员、零就
业家庭的帮扶力度。”不少委员认为，应
该尽快出台具体措施。

晚报记者 张竞昳 李雪 张勤

□晚报记者 李萌 实习生 袁林立

本报讯 郑州市第十三届人民代表大会
第一次会议昨日上午在市青少年宫隆重开
幕。这是我市新一届人大的第一次会议，500
多名肩负全市人民重托的人大代表将在大会
期间认真履行宪法和法律赋予的神圣职责，科
学谋划今后 5年以及 2009年的发展蓝图，选举
产生本市新一届人大常委会组成人员和“一府
两院”领导人员。

昨日的市青少年宫礼堂灯火辉煌，鲜艳的
红旗和国徽悬挂在主席台正中，显得格外庄
严，主席台四周鲜花簇拥、春意盎然。

大会执行主席王文超、郝建生、赵建才、马
懿、白红战、王平、栗培青、魏深义、赵明恩、王
旭彤、张发亮、雷志、刘全心、赵英在主席台前
排就座。

市领导和主席团其他成员在主席台就座。
本次大会实有代表 528 名，实到代表 512

名，符合法定人数。
上午 9时整，主持会议的大会主席团常务

主席郝建生宣布：郑州市第十三届人民代表大
会第一次会议开幕！会场上响起了庄严的国
歌声。

在全场热烈的掌声中，市长赵建才代表郑
州市人民政府向大会作政府工作报告。报
告共分四个部分：一、过去五年工作回顾；
二、今后五年经济社会发展的基本思路和主
要任务；三、2009 年政府工作的目标和任
务；四、努力建设服务型政府。（报告见 A05、
A06、A08 版）

赵建才说，本届政府任期的五年，是我
市在解放思想中谋求科学发展，在克难攻坚中
推进跨越式发展，在统筹兼顾中促进和谐发展
的五年。面对纷繁复杂的经济形势和竞争激
烈的发展环境，市人民政府在省委、省政府和
市委的正确领导下，深入贯彻落实科学发展
观，紧紧依靠全市人民，抢抓机遇求突破，凝心
聚力抓落实，全面完成了市十二届人大确定的
各项目标任务，荣获国家卫生城市、国家园林
城市、全国绿化模范城市、全国科技进步先进
城市、全国双拥模范城市和全国创建文明城市
工作先进城市等称号，踏上了建设国家区域性
中心城市的新征程。

在谈到今后五年我市经济社会发展的基
本思路和主要任务时，赵建才说，今后五年，是
我市加快现代化、国际化、信息化和生态型、创
新型城市建设，推进经济社会跨越式发展的重
要时期，是全面规划建设大郑东新区的关键时
期。我们必须切实增强忧患意识、危机意识，
进一步解放思想，更新观念，树立世界眼光，加
强战略思维，以先进城市为标杆，自觉把郑州置
于全省、全国乃至全球的发展大局之中去思考
和谋划，努力走在全国省会城市的前列，当好中
原崛起的排头兵。

大会还书面印发了市发展和改革委员会主
任王广灿《关于郑州市2008年国民经济和社会发
展计划执行情况与2009年计划（草案）的报告》、市
财政局局长王春山《关于郑州市2008年财政预算
执行情况和2009年财政预算（草案）的报告》。

列席本次会议的有，按照地方组织法规定

的列席人员；有关机关、团体负责人；政协市十
二届委员和列席政协市十二届一次会议的人
员；有关副市（厅）级领导干部。

大会还特邀了从市委、市人大常委会、市政
协退下来的老领导列席会议。30 名公民旁听
了会议。
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市十三届人大一次会议开幕
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